
中間西校区まちづくり協議会(第５回)運営委員会【議事録概要書】 

 

日時：令和５年１１月１０日(金) １９時～ 

場所：西校区まちづくり協議会事務所 

【事務局長】 

皆さん、こんばんは。定刻になりましたので、中間西校区まちづくり協議会(第５回)運営委員会を始

めます。 

 

それでは、次第の１、会長挨拶、会長お願いします。 

       

（会長挨拶） 

 

【事務局長】 

 ありがとうございました。 

 

 では、次第の２、議題の（１）西校区地域防災避難訓練の振り返りについてです。 

 １０月２８日に令和初の地域防災避難訓練を実施し、当日の参加者数は、１１８人でした。 

 訓練当日は、天候もよく皆さんのご協力により大変スムーズに訓練を進行することができ、ケガもな

く無事終えることができました。 

 参加者の皆さんがとても意欲的で熱心に取り組まれていたことがとても印象的でした。 

 ここで反省点など来年度に生かすために、皆さんからお気づきの点やご意見などございましたらお願

いします。 

 まず、時間配分、タイムスケジュールについてどうでしょうか？ 

 

【一同】意見なし 

  

【事務局長】 

 次に訓練内容についてどうでしょうか？ 

 

【運営委員】 

 皆さん体験出来たのでよかったと思います。大人だけの参加だったので、これだけスムーズに進んだ

んだと思う。誰も体験をしていないという人がいなかったので、それが一番良かったと思う。 

 

【事務局長】 

 今、お話しがあったとおり、今回は皆さんがもれなく参加していただくという企画だったので、それ

が達成できたのは本当によかったと思ってます。ご協力ありがとうございました。 

来年は、もしかしたら西小の子どもたちも参加するようなことになるかもしれないので、充実した訓

練となるよう考えていきたいと思います。 

 

 その他の点で、ご意見などありませんか？ 

 

 



【運営委員】 

 体育館と外の訓練で靴の履き替えが 2回あったので、これをちょっと考えてもらいたい。 

  

【事務局長】 

 どうしても順番の関係で 1回は最低出ていただかないといけないのはあるんですけど、そこは改善す

るよう考えます。ありがとうございます。 

 

【監事】 

 考え方をお聞きしたいんですが、訓練だから西小に避難する形になるのか？本当になった時に、池田

ならば近くの東中に避難することもあると思う。そこらへんはどういうふうに考えるか。 

 

【事務局長】 

 今回は、地震を想定した訓練で避難生活が長引く見込みであるため、指定避難所の西小に避難としま

した。避難所の受け入れ態勢や災害の規模にもよると思いますが、東中を避難所とするかについては市

から指示があると思います。 

 

【運営委員】 

 中間市の全体の避難場所、これは小学校の校区に避難するのか中学校はいれないのか。小学校、中学

校の近いところに避難するのか、そのへんは決まってないんでしょうか？ 

 

【事務局長】 

 災害の種類によって大きく変わってくると思います。西校区では低い地域が限られているので水害の

場合は自宅での避難が想定されます。皆さんが思い思いの場所に避難されても受け入れ態勢が整ってい

ないことも考えられますので、避難する人数や災害の範囲によって避難場所が決められると思います。 

 

【運営委員】 

 分かりました。 

 

【事務局長】 

 ご意見、ありがとうございました。 

 今日のご意見を踏まえまして次回に生かしたいと思います。 

 

では、続きまして（２）「どんど焼き」開催についてです。 

 １月の事業計画であり少し早いのですが、開催することの承認をいただきましたら、購入しなければ

ならない準備品が多くありますので、市へ補助金の交付申請を速やかにいたします。 

別紙の開催要項（案）をご覧ください。 

今年の１月実施しました「どんど焼き」の内容を若干修正し記載しています。 

 （開催要項（案）を説明する） 

 今年の反省から当日の集合時間を３０分早め、各自治会から３名のご協力をいただきたいと考えてい

ます。 

 今回、ご協議いただきたいのがお餅を焼いて食べることをするか、しないかです。 

 食べることを可とした場合、多少時間がずれることと餅を焼く棒や薬味の用意など、事前準備が増え



ると思います。ただし、解散時間はコロナ前にお餅を焼いて食べていた時も１２時にはできていました。 

 皆さんのご意見をいただき、決定したいと考えていますが、いかがでしょうか？ 

 

【運営委員】 

 西小まつりでも食べ物を出さないんだったら、今回も今年度という考え方でお餅を食べるのはやめた

方がいいんじゃないか。 

 

【事務局長】 

 年度というくくりの中で同じルールでやりましょうといったところのご意見いただきましたが、皆さ

んいかがでしょうか？統一して今年は自重した方がいいんじゃないの？というようなお考えであれば

よろしいかと。今年はそれでよろしいですか？ 

 

【一同】意見・異議なし 

 

【事務局長】 

 それでは年度のくくりという考え方に加えて、やはりまだ 100％安全安心に出来ない点も考えまして、

今年の 1 月と同様に来年の 1 月もお餅は持って帰るという形でさせていただきたいと思いますがよろ

しいでしょうか？ 

 

【一同】異議なし 

 

【事務局長】 

 ありがとうございます。 

今年度のどんど焼きは今年の 1月に実施した内容と同様に開催することに承認されましたので、後日

「どんど焼き」開催に伴う協力依頼と回覧文書を各自治会長さんに配付させていただきます。 

また、チラシを作成し西小の子供たちにも配布したいと考えています。 

 

【事務局長】 

 ありがとうございます。 

それと来場者用トイレの開放は今年同様に、学校にご協力いただきたいと思いますので、よろしくお

願いいたします。 

  

 説明は、以上となりますが、皆さんからご意見・ご質問などございましたら、お願いします。 

  

【一同】意見・異議なし 

 

【事務局長】 

続きまして（３）その他に移ります。 

  

事務局からは特にありませんが、運営委員の皆さんからご意見などありますか？ 

 

【一同】意見なし 



  

【事務局長】 

 他に、学校、安全安心まちづくり課、社協、介護保険課から連絡事項などありませんか？ 

 

【学校長】 

 ・地域見守りに対するお礼 

 ・防災訓練の感想 

 ・社会見学、修学旅行の報告 

 ・西小まつりについて 

 

【社協】 

 ・赤い羽根共同募金に対するお礼 

 ・たすけあい募金にご協力のお願い 

 

【介護保険課】（配布資料に沿って説明） 

 ・東校区まち協防災避難訓練、西校区まち協防災避難訓練 

 ・なかまのなかまカフェ ㏌ 曙公園 

（提案） 

なかまのなかまカフェの際に、中間市がどんな町だったら暮らしやすいですか？っていうのをみなさ

んに書いていただいてます。この皆さんの声を今市役所の市民ホールの壁に貼っていってます。 

その後せっかくいただいた「声」をどうしようかということで、一つご提案なんですけど、どんど焼

きの本来の目的は無病息災とか安全祈願っていうことでやってるんですが、他の地区では願い事を書い

て、その願いが叶うようにというような取組もされてるところがあります。みなさんに一生懸命いただ

いた「声」をどんど焼きの時に一緒に焼いて願いが叶うようにというので取り組みたいなと思っていま

すが、いかがでしょうか？ 

 

【一同】異議なし 

 

（報告） 

 まち協の福祉部として関わっていた、生活支援コーディネーターと地域支えあい推進員の 4名（原氏、

白橋氏、千原氏、篠原氏）が諸事情により、本年度末をもって解散し退職する旨の報告あり。 

 

【事務局長】 

 他にないようですので、本日の会議を終わりたいと思いますが、皆さんに各校区の行事予定表を配布

していますので参考にされてください。 

では、次回、第６回運営委員会は令和５年１２月１日（金）１９時から開催予定です。 

どうぞよろしくお願いします。 

 

以上で、本日の会議を終わります。皆さん、お疲れさまでした。 


